

LECCIÓN 16

UN REINADO DE MIL AÑOS



En el estudio anterior aprendimos un poco más acerca de cómo será el regreso de Jesús. Vimos a la luz de la Biblia, que vendrá en forma visible y personal. Todos los habitantes de la Tierra contemplarán su venida en gloria y majestad. También descubrimos que habrán solo dos grupos en aquel momento, los que se prepararon, ahora salvos, y los que no se prepararon, ahora desesperados. Usted y yo estaremos en uno de estos grupos. En la secuencia de eventos, hoy estudiaremos lo que sucederá después del regreso de Jesús. Este período lo denominamos milenio, es decir mil años, conforme Apocalipsis 20.

ESTUDIANDO JUNTOS

EVENTOS EN EL INICIO DEL MILENIO

- 1. ¿Cuál será el evento que inaugurará el período de mil años? Apoc. 1:7; 19:1; 20:4.

Los capítulos 19 y 20 de Apocalipsis están conectados. El capítulo 19 trata de la segunda venida de Cristo. Rico en detalles, el texto sagrado define este evento como glorioso, visible y literal. Jesús es presentado en un caballo blanco, aquel que juzga y batalla con justicia. En su manto y en sus muslos está escrito: “*Rey de reyes y Señor de señores*” (Apocalipsis 19:16). Él viene para establecer el quinto reino de la profecía, aquel reino que jamás tendrá fin, que permanecerá por la eternidad (Daniel 2:44).

- 2. ¿Cuándo Cristo vuelva que sucederá con los salvos que estén muertos? 1 Tesalonicenses 4:16.

El texto que acabamos de leer, habla acerca de la primera resurrección, es decir, de la resurrección de los muertos que aceptaron, cuando estaban en vida, la salvación en Cristo Jesús. Sobre éstos, la muerte

no tiene autoridad, resucitarán y reinarán con Cristo mil años (Apocalipsis 20:6). Este evento deja en claro cuál es la solución bíblica para el problema de la muerte: ¡la resurrección! Ese día se cumplirá la promesa hecha por Cristo: “Jesús le dijo: ‘Yo soy la resurrección y la vida. El que cree en mí, aunque muera, vivirá’” (Juan 11:25).

● **3. Cuando Cristo vuelva, ¿qué sucederá con los salvos que estén vivos? 1 Tesalonicenses 4:17; 1 Corintios 15:51-53.**

Los salvos vivos serán transformados, sus cuerpos se revestirá de inmortalidad y perfección. Junto a los resucitados, y a los ángeles se elevarán al Cielo para encontrarse con Cristo, y vivir en el lugar prometido preparado por Jesús (Juan 14:1-3).

● **4. En el momento del regreso de Jesús, ¿qué sucederá con los impíos vivos? 2 Tesalonicenses 2:8.**

Cristo comparó su venida con dos eventos del Antiguo Testamento: el Diluvio (Mateo 24:37-39) y la destrucción de Sodoma y Gomorra (Lucas 17:28-30). En ambos episodios, los impíos fueron destruidos, con agua y fuego respectivamente. Cuando Jesús regrese a la Tierra, los impíos perecerán por la manifestación de la gloria del Hijo de Dios, representado por el “soplo de su boca”.

● **5. Cuando vuelva Cristo, ¿qué sucederá con los muertos impíos? Apocalipsis 20:5.**

Cuando Jesús vuelva los muertos impíos permanecerán en el sueño de la muerte, de donde despertarán solamente después de los mil años. No verán el regreso de Jesús, con excepción de algunos impíos, que según palabras de Cristo mismo, resucitarán en aquel día. ¿Quiénes son éstos?

Cuando Jesús estaba siendo juzgado, dijo a aquellos que lo acusaban injustamente: “...además os digo: ‘De aquí en adelante veréis al Hijo del Hombre sentado a la diestra del Poder, y viniendo en las nubes del cielo’” (Mateo 26: 64). También en Apocalipsis 1: 7, declara: “He aquí que viene con las nubes, y todo ojo le verá: aun los que le traspasaron”. Estos dos grupos de perdidos, los que participaron del juicio y de la crucifixión de Cristo, resucitarán solo para saber que condenaron y mataron al autor de la vida. Después volverán a morir y solo resucitarán después del milenio, como lo veremos más adelante.

● **6. ¿Qué sucederá con Satanás, cuando Jesús vuelva? Apocalipsis 20:1-3**

Al ascender los santos con Cristo al Cielo, la Tierra quedará desolada y vacía, conforme la descripción del profeta Jeremías (Jeremías 4: 23-25). Satanás y sus ángeles estarán presos, circunstancialmente, en este planeta destruido y deshabitado. Este es el significado del lenguaje simbólico del ángel con una cadena para aprisionar a Satanás. Quien no tendrá a quien tentar, esa es su prisión.

EVENTOS DURANTE EL MILENIO

● **7. ¿Qué sucederá con Satanás durante el milenio? Apocalipsis 20:2.**

Satanás vagará por la Tierra desierta por mil años. Este evento era representado en el Día de la Expiación, en el Antiguo Testamento, cuando al macho cabrío Azazel, que representaba a Satanás, cargaba las culpas de los pecados del pueblo, y era expulsado al desierto en donde moría (Levítico 16:21, 22). Del mismo modo, Jesús, después de completar el juicio investigador y redimir a los salvos, colocará la culpa de los pecados de la raza humana sobre Satanás. El enemigo de Dios será responsable por inducir a los seres humanos a pecar, y permanecerá en la Tierra desierta por mil años.

- 8. ¿Qué harán los salvos durante el milenio? Apocalipsis 20: 4.

Los salvos reinará con Cristo en el Cielo, en donde tendrá lugar la segunda fase del juicio llamada juicio de comprobación (1 Corintios 6:2, 3). Durante este período, los salvos, podrán analizar los libros que registran las acciones humanas y comprobar así, la justicia divina. La finalidad del juicio comprobatorio no es definir quien se salva y quien no, es aclarar, mostrarles a los santos los motivos de la sentencia divina.

- 9. ¿Qué sucederá con los impíos durante el milenio? Apocalipsis 20:5.

EVENTOS POSTERIORES AL MILENIO

- 10. Una vez terminados los mil años, ¿qué sucederá con los impíos que estaban muertos y con Satanás? Apocalipsis 20:5, 7.

El diablo será “libre” de su prisión, una vez que todos los que no aceptaron la salvación ofrecida por Cristo, es decir los perdidos, serán resucitados, cumpliendo la promesa realizada por Cristo (Juan 5:28). Los impíos de todos los tiempos y de todas las razas comparecerán delante del Altísimo para el juicio final (Apocalipsis 20:12, 13).

- 11. ¿Qué hará Satanás cuando los impíos resuciten? Apocalipsis 20:7-8.

Satanás saldrá a reunir y engañar a la gran e incontable multitud de impíos resucitados. La santa ciudad, la nueva Jerusalén, descenderá a la Tierra y contra ella Satanás y su ejército, arremeterán con la intención de tomar el reino de Dios por la fuerza. Tal actitud de rebelión comprobará la

justicia divina al declararlos culpables. En este momento, todos estarán delante del trono de Dios. Los salvos estarán dentro de la ciudad y Satanás, sus ángeles y los impíos, fuera de ella.

- 12. ¿Cómo terminará la historia de pecado y de maldad en nuestro planeta? Apocalipsis 20: 9-10; 21:1-5.

Los textos leídos relatan el punto final de la historia del pecado, cuando el juicio de Dios entrará en su tercera y última fase, el juicio ejecutivo. Este es el momento en el cual Satanás, sus ángeles y todo aquel cuyo nombre no esté registrado en el en libro de la vida, serán destruidos con fuego (Apocalipsis 20: 12- 15). Jesús alertó a sus oyentes al respecto de ese momento en Mateo 25: 41. El “fuego eterno”, mencionado por Jesús en este texto, así como “castigo eterno”, mencionado más adelante (Mateo 25: 46), señalan la naturaleza definitiva de la destrucción del mal. La palabra “eterno”, en estos versículos, corresponde al vocablo griego *aionios*, y es la misma palabra utilizada en Judas 7, donde se nos dice que el “fuego eterno” destruyó Sodoma y Gomorra. Todos sabemos que estas ciudades no están quemándose hasta hoy, pero si sabemos que fueron completa y definitivamente destruidas. De la misma manera, el fuego que destruirá a Satanás, a sus ángeles y a los impíos, no arderá eternamente, sino que sus resultados serán eternos, porque extinguirá para siempre el pecado y la maldad.

Por otro lado, aquellos que están en la nueva Jerusalén, estarán seguros. El fuego purificará la Tierra del pecado y a partir de ese momento Dios recreará nuestro planeta, hará una Tierra nueva. La expresión “nueva” en el texto original griego, corresponde a la palabra *kainós*, que tiene un sentido de reforma, es decir, Dios no comenzará de cero, sino que recreará, restaurará el planeta a la perfección que tuvo antes de la caída del ser humano (Génesis 1 y 2). En esta Tierra Nueva, los justos vivirán por siempre y habrá justicia, paz, felicidad y armonía por toda la eternidad.

El milenio comienza después de la segunda venida de Cristo, es el inicio de la redención de los justos y el fin del pecado. Durante este período, los santos podrán comprobar la justicia de Dios, y al final del mismo, el Señor eliminará el pecado y el mal definitivamente. Una nueva Tierra surgirá y habrá alegría y paz para siempre.

Ahora es el tiempo en que debemos tomar la decisión de permanecer al lado de Cristo y de prestar atención al urgente consejo de Pedro: “Según las promesas de Dios esperamos cielos nuevos y tierra nueva en los cuales mora la justicia. Por tanto, oh amados, estando a la espera de estas cosas, procurad con empeño ser hallados en paz por él, sin mancha e irreprochables” (2 Pedro 3:13-14).

MI DECLARACIÓN DE FE

● Marque con una X si está de acuerdo con las siguientes declaraciones:

- Creo que Dios eliminará el pecado y que hará un Cielo nuevo y una Tierra nueva.
- Acepto el plan de salvación que Dios me ofrece hoy.
- Deseo estar pronto para el regreso de Jesús y ayudar a otros a prepararse también.

BENDICIÓN FINAL

“Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús”. Filipenses 4:7.